

# Correction développement construit

Aujourd'hui, les espaces agricoles français sont des espaces où l'on cultive la terre et où l'on élève des animaux pour la production alimentaire.

Quelles sont les difficultés à surmonter pour les espaces agricoles français dans la mondialisation ?

En effet, la France est aujourd'hui la première puissance agricole en Europe et la deuxième au monde, derrière les États-Unis. Il s'agit donc d'un secteur productif performant où les pratiques productivistes sont dominantes. En effet, les agriculteurs et les producteurs cherchent pour la plupart d'entre eux à produire toujours davantage pour augmenter leur chiffre d'affaires. Cette intensification des pratiques agricoles implique l'utilisation massive d'engrais et de pesticides chimiques ainsi qu'une forte mécanisation. Ainsi, la Bretagne est la région qui produit le plus de viande porcine au monde.

Cette recherche d'une production toujours plus importante s'explique également par le fait que le secteur agricole est très intégré dans la mondialisation. Une grande partie des productions est exportée ou transformée par les industries agroalimentaires avant d'être vendues à l'étranger. Ainsi, une grande partie des vins produits dans le Bordelais sont exportés. Toutefois, la mondialisation expose les agriculteurs à une forte concurrence qui menace parfois leurs emplois. Ainsi, les fraises produites dans le sud de la France sont souvent de bonne qualité mais plus chères que celles produites dans le sud de l'Espagne. Face à cette concurrence, les agriculteurs misent sur la meilleure qualité de leurs produits, notamment en créant des labels. Cela leur permet de rester compétitifs.

Enfin, les espaces agricoles sont confrontés à un défi environnemental : il faut produire mieux et de façon durable. En effet, la recherche de rendements toujours plus importants a entraîné des pollutions des sols. En Bretagne, la mauvaise gestion des déchets produits par l'élevage porcin a entraîné une pollution de l'eau des rivières, ce qui aboutit à la prolifération d'algues vertes nuisibles à l'activité touristique en bord de mer. Aujourd'hui, les producteurs cherchent à limiter ces pollutions, notamment en développant une agriculture durable. Les consommateurs sont également sensibles aux enjeux environnementaux et consomment davantage de produits issus de l'agriculture biologique.

Le secteur agricole français est confronté à de nombreux défis économiques et environnementaux pour maintenir leur puissance au niveau mondial.